
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Godramstein der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Mittwoch, 26.11.2014, 

im Ortsvorsteherbüro Godramstein, Sitzungssaal, 

Godramsteiner Hauptstraße 96 

 

 

Beginn: 19:00 Ende:  

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Miriam Christmann  

  

Frank Doll  

  

Klaus Nohr  

  

Yvette Pagel  

 

SPD 

  

Bianca Rebholz  

  

Hans-Peter Baur  

 

CDU 

  

Bettina Heck  

  

Karin Kern  

 

SPD 

  

Peter Kern  

  

Oliver Klar  

 

CDU 

  

Markus Stentz ab 19.15 Uhr anwesend. 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Frank Ohler  

  

Renate Steigner-Brecht  

 

FWG 

  

Marcel Barbey  

  

Hans Volkhardt  

 

Schriftführer/in 



 

 

  

Jasmin Dietz  

 

Vorsitzender 

  

Michael Schreiner  

 

Beigeordnete/r 

  

Rudi Klemm  

 

Berichterstatter 

  

Ralf Bohde  

  

Bernhard Eck  

 

 

Entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. Der Vorsitzende bittet um Erweiterung des Tagesordnungspunktes 3 der nichtöffentlichen 

Sitzung „Bauvoranfrage der Bauherren Frau Elke Jäger-Neuner und Herr Dr. Dr. Michael Neuner, 

Max-Slevogt-Straße 28 in 76829 Landau-Godramstein über die Errichtung von 4 

Einfamilienwohnhäuser mit Garagen bzw. Carports  auf den Grundstücken Flurstück-Nrn. 2160, 2170, 

2172 und 2173, in der Gemarkung Godramstein, Max-Slevogt-Straße 28a, 30, 30a, 30b. Dem stimmt 

der Ortsbeirat einstimmig zu. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Baulandstrategie zur nachhaltigen Siedlungsentwicklung der Stadt und ihrer Stadtteile; 2. 

Erfahrungs-/ Statusbericht zur Baulandstrategie 

Vorlage: 610/315/2014 

  

3. Bericht des Ortsvorstehers 

  

4. Mobilfunkanlage auf dem Dorfgemeinschaftshaus 

  

5. Seniorennachmittag 2014 

  

6. Kerwe 2015 / 1250 - Jahrfeier 

  

7. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

6 Einwohner waren anwesend. Es wurden keine Fragen gestellt.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Baulandstrategie zur nachhaltigen Siedlungsentwicklung der Stadt und ihrer Stadtteile; 2. Erfahrungs-/ 

Statusbericht zur Baulandstrategie 

 

Der Vorsitzende stellt die Informationsvorlage der Abteilung Stadtplanung und Stadtentwicklung vom 

06.10.2014 vor.  

Wann die Informations- und Beteiligungsveranstaltung stattfinden wird, ist noch nicht bekannt.  

Ortsbeiratsmitglied Hans Volkhardt (FWG) bedauert, dass die Eigentümer immer noch nicht 

informiert und eingebunden worden sind. 

Auf Nachfrage von Ortsbeiratsmitglied Frank Ohler (Bündnis 90 / Die Grünen) bejaht der 

Vorsitzende, dass alle Eigentümer zustimmen müssen.   

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Bericht des Ortsvorstehers 

 

1.  Sanierung der Leichenhalle 

 

 Die Sanierungsarbeiten sind abgeschlossen. Insgesamt sind Kosten i. H. v.  21.628,63 € 

angefallen. Der Vorsitzende teilt mit, dass die Bänke vor der  Leichenhalle vom LCC gestrichen 

worden sind. 

 

2. Sanierung der K9 Arzheim – Godramstein und der K8 zwischen Nußdorf und  der L 516 

 

 Mit Email vom 11. November 2014, teilt das Stadtbauamt -Abteilung  Mobilität und 

Verkehrsinfrastruktur- mit, dass die beauftragte Firma Gerst &  Juchem beide Maßnahmen 

voraussichtlich kurzfristig Ende der  Kalenderwoche 46 beginnen wird, vorausgesetzt die 

Asphaltarbeiten in der  Johannes-Kopp-Straße können witterungsbedingt abgeschlossen werden. 

 Die beiden Strecken werden für den Kfz-Verkehr voll gesperrt, die  Umleitungsstrecke 

wird ausgeschildert. 

 

3. Parkplätze Eingrünung Sülzloch 

 

 Frau Weick-Bormann, Umweltamt, hat mitgeteilt, dass die Randbegrünung  der o.  g. 

Parkplätze zukünftig 3 mal im Jahr durch den Stadtteilservice  gepflegt werden soll ( mulchen, 

Abfall auflesen, Stock und Stammaustrieb  entfernen). Pro Durchgang sind hierfür ca. 6 

Arbeitsstunden kalkuliert.  

 

4. Schildermast Sülzloch 

 

 Herr Christmann von der Abt. Mobilität und Verkehrsinfrastruktur des  Stadtbauamtes der 

Stadt Landau hat mit Email vom 11.11.2014 Herrn Hoos  mitgeteilt, dass es sich bei denen von 

ihm beanstandeten drei  Verkehrszeichen (Fußgängerverbot, Privatweg und Leinenzwang für Hunde) 

 um keine von der Stadt Landau angeordneten Verkehrszeichen handelt.  Diese wurden wohl 

von einer unbekannten Person ohne Genehmigung an  einem städtischen Schilderpfosten angebracht. 

Die Schilder werden daher  umgehend abmontiert. 

 

5. Weinprinzessin 

 

 Das Büro für Tourismus teilt mit, dass für die Amtszeit 2015 / 2016   Bewerberinnen 

gesucht werden.  

 

6. Termine 

 

 Rückblick: 23.09.2014: Ortsvorsteherbesprechung 

 

 Vorschau: 29.+30.11.2014:  Kunsthandwerkermarkt im DGH 

   03.12.2014:         ökumenische Adventsandacht (ev. Kirche),   

        18.45 Uhr 

   04.12.2014:      Blutspenden im DGH 

   06.12.2014:      Seniorennachmittag 

   14.12.2014:       Adventsingen in St. Pirmin; anschließend   

         Flohmarkt im und vor dem Pfarrheim 

   17.12.2014      ökumenische Adventsandacht (kath. Kirche),  

          18.45 Uhr 

    

   10.01.2015:     Neujahrsempfang im DGH 



 

 

   16.01.2015:     Frauensitzung des GKV 

   24.01.2015:     Prunksitzung des GKV 

   30.01.2015:     Frauensitzung des LCC 

   31.01.2015:     Prunksitzung des LCC 

    

    

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Mobilfunkanlage auf dem Dorfgemeinschaftshaus 

 

Das Gebäudemanagement Landau teilt mit, dass die Mobilfunkanlage auf dem Dorfgemeinschaftshaus 

auf Anfrage der Deutschen Funkturm AG erweitert wird. Dies wurde durch den Stadtvorstand 

beschlossen. Die Anlage wird um ca. 75 cm erhöht und eine Richtfunkantenne wird errichtet. Mit 

dieser Richtfunkantenne sei es für Godramstein dann möglich, eine breitbandige Anbindung durch die 

Telekom darzustellen. Durch den Austausch der weiteren 3 bereits vorhandenen Antennen sei sogar 

LTE möglich.   

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Seniorennachmittag 2014 

 

Der Vorsitzende informiert über den Seniorennachmittag am 06.12.2014, 14.30 Uhr im DGH. 

Neben verschiedenen Grußworten wird der prot. Kirchenchor und der Chor der Grundschule 

Godramstein das Programm gestalten. Den Service werden wird wieder der Frauenverein übernehmen, 

wofür sich der Vorsitzende im Voraus schon recht herzlich bedankt. Für eine rege Teilnahme des 

Ortsbeirates wäre er dankbar. 

 

   

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Kerwe 2015 / 1250 - Jahrfeier 

 

Der Vorsitzende bedankt sich für die Vorschläge der FWG und der CDU bezüglich der Planung 

Weinkerwe  und der 1250-Jahrfeier im Jahr 2017. 

Er bittet die Fraktionsvorsitzenden, ihre Vorschläge zu erläutern.  

 

Fraktionsvorsitzender Hans Volkhardt (FWG) macht deutlich, dass zunächst grundsätzlich die Frage 

geklärt werden muss, ob überhaupt und wenn ja, in welchem Rahmen eine 1250-Jahrfeier ausgerichtet 

werden soll.  

Vor dem Hintergrund des zurückgehenden Interessens an der Kerwe in den letzten Jahren stellt sich 

die Frage, für wen eine solche Veranstaltung durchgeführt werden soll und wer sie veranstalten wird. 

Der Ortsbeirat kann nur Impulse geben. Die Arbeit jedoch muss von den Bürgern übernommen 

werden. Daher schlägt Herr Volkhardt vor, die Bürger zu befragen, ob eine 1250-Jahrfeier stattfinden 

soll und in welchem Rahmen (Festakt, Umzug, Höfe usw.) 

 

Klaus Nohr, Fraktionsvorsitzender der CDU stimmt dem Vorschlag der FWG, ein Meinungsbild der 

Bürgerschaft einzuholen, zu. Allerdings schlägt die CDU vor, alternativ zu einer Umfrage eine Info-

Veranstaltung im DGH auszurichten. In dieser Veranstaltung sollten dann die verschiedenen 

Konzeptansätze der Bürgerschaft zur Abstimmung vorgestellt werden. Die entsprechenden Ideen 

sollen im Ortsbeirat, am besten mit Vertretern der wichtigsten Vereine vorab ausgelotet und sich auf 2 

– 3 tragfähige zukunftsorientierte Konzepte für den späteren DGH-Termin geeinigt werden. In dieser 

Konzeption könnte somit die generelle Ausrichtung der Kerwe beinhaltet sein, gleichzeitig aber auch 

die 1250-Jahrfeier im Jahr 2017.  

 

Mögliche Zeitschiene: 

 

- Gemeinsame Abstimmung der oben genannten Vorgehensweise im Ortsbeirat Ende November 

- Treffen einer Vertretergruppe des Ortsbeirates und der Vereine im Dezember 2014 

- Phase zur Abstimmung der Ideen innerhalb der Vereine bzw. Schaustellern bis Ende Januar 2015 

- Bürgerversammlung im DGH Mitte Februar 2015, spätestens März 2015. 

 

Ortsbeiratsmitglied Hans Volkhardt merkt an, dass beides, Befragung und Infoveranstaltung 

realisierbar wäre. 

 

Der Vorsitzende bemerkt, dass die Schausteller, Betreiber mit einbezogen werden sollten. Einer 

Bürgerbefragung steht er kritisch gegenüber 

 

Stadtratsmitglied Sonja Baum-Baur (SPD) betont, dass Potential vorhanden ist und die Kerwe nicht 

aussterben sollte.  

Dem stimmt der Vorsitzende zu macht deutlich, dass ein neues Konzept erarbeitet werden muss. 

 

Fraktionsvorsitzender der SPD, Oliver Klar schließt sich seinen Vorrednern an und weist darauf hin, 

dass die Zeitschiene eingehalten werden muss, da der Zeitrahmen sehr eng ist. 

 

Ortbeiratsmitglied Nohr merkt an, dass für die Ausarbeitung eines neuen Konzeptes viel Zeit benötigt 

wird. Evtl. sollte man sich überlegen das neue Konzept erst für die Kerwe 2016 anzuwenden.    

 

Fraktionsvorsitzender Frank Ohler (Bündnis 90 / Die Grünen merkt an, dass alle Generationen 

angesprochen werden sollten, zum Beispiel durch die Auswahl der Musikgruppen.  

 

Nach einem regen Meinungsaustausch beschließt der Ortsbeirat eine Arbeitsgruppe für die Kerwe und 

die 1250-Jahrfeier zu gründen.  



 

 

Die Arbeitsgruppe soll aus jeweils 2 Vertretern der Fraktionen des Ortsbeirates bestehen. Diese sollen 

dem Ortsvorsteherbüro bis Anfang Dezember gemeldet werden, da noch im Dezember das erste 

Treffen stattfinden soll.   

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Ortsbeiratsmitglied Bettina Heck (CDU) regt an, ob die Eigentümer der Bauruine im Kapellenweg von 

der Verwaltung angeschrieben werden könnten. 

 

Ortsbeiratsmitglied Peter Kern (SPD) fragt nach, wann die Parkplätze am Friedhof, „In der Plöck“ 

fertiggestellt werden. 

Der Vorsitzende teilt mit, dass dies voraussichtlich im Frühjahr 2015 geschehen wird. 

   

 

Stadtratsmitglied Sonja Baum-Baur (SPD)  

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 4. Sitzung des Ortsbeirates Godramstein  der Stadt Landau in der Pfalz am 

26.11.2014 umfasst 10 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 19. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

Michael Schreiner 

Ortsvorsteher  

 

 

 

 

Jasmin Dietz 

  

Schriftführerin 

 

 

 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT2
	Text
	Tagesordnung
	Zu
	BM_TEXT3

